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文体新闻 体育

“休息日，回家！”前晚打完与塞尔维亚队

的热身赛之后，昨天中国男篮迎来世界杯前

唯一休息日。不过，李凯尔没有歇着，而是和

母亲、妻子一起再回寻亲地，深圳市龙岗区平

湖街道新木新村，他动情地说，这是回家。

2018年8月1日，李凯尔随母亲回到深

圳市龙岗区平湖街道新木新村认亲，他和母

亲的名字也被写进家谱。“我不知道他们是

否会接纳我们，我有过担心，我希望他们能

欢迎我们，他们确实也是这么做的。”后来成

为中国男篮归化球员后，李凯尔在接受采访

时表示，中国亲人们用淳朴和热情打消了他

的疑虑。“我留下了很多美好的回忆，和家人

们一起吃饭聊天、包汤圆，他们点响鞭炮欢

迎我们。村里有个篮球场，我还和村里的孩

子们一起投篮，玩得很开心。”他说。

有八分之一中国血统的李凯尔，对于中

国传统文化中对“家”的尊重和珍视十分认

同。“在中国我感觉就是回到了家，被家人真

诚地欢迎接纳，我知道中国人对于家的重视，

这对我来说也同样是一个很重要的价值理

念，让我明白我们究竟从何而来。”看到自己

的名字被列入家谱，李凯尔觉得这意义重大，

“我的根在中国，它甚至可以追溯到100年

前。能够致敬我的家人，致敬传统，对我来说

意义很大，我也想继续将传统发扬光大。”

时隔5年，李凯尔再次回到了深圳，这次

他身上穿着的，是中国男篮的T恤，他和中国

的缘分又深了一层。前天晚上，李凯尔安排

了球票请新木新村的60多位亲人现场观看

中国男篮的热身赛，亲人们也都身穿印有

“CHINA”字样的T恤为他助威。昨天上午，

李凯尔和母亲、妻子先来到平湖同心圆展览

馆参观，馆内不但有李凯尔的介绍，还有他

的海报、球衣、球鞋等东西，母亲苏珊娜还特

意在自己儿子的球衣前合影留念。在活动

现场，展览馆的工作人员还拿着中国男篮的

球衣和李凯尔合影，并表示之后会把这件球

衣放在馆里留作纪念。

等李凯尔一行抵达新木新村，他的表哥

李天平、李文庆等亲人，以及不少村民都来到

路口迎接，“欢迎李凯尔回家”的大电子字幕

非常醒目，大家对他的回归表示热烈欢迎。

时隔五年，李凯尔又以中国男篮历史上首位

归化球员的身份回到了亲人身边，坐在同一

间屋子里的同样座位上，与家人们唠起了家

常，并再次拍摄了全家福合影，还参与了家族

的祭祖仪式，血浓于水的场景令人感动。

特派记者 李元春（本报深圳今日电）

本报讯（记者 黄永顺）上海

市体育彩票管理中心日前发布了

《中国体育彩票2022年社会责任

报告（上海市）》（以下简称《报

告》），通过“聚焦公益品牌，打造负

责任的体彩”“践行合规管理，打造

可信赖的体彩”“注重协同发展，

打造高质量的体彩”三大部分，以

及党建引领、防疫纾困、理性购彩

三个专题，向公众展示了2022年

上海体彩开展的各项工作以及履

行的社会责任。这是上海体彩连续

第八年发布社会责任报告。

《报告》聚焦2022年上海市

体育彩票公益金筹集及使用情

况。2022年，上海市共销售体育彩

票45.11亿元，共筹集体育彩票公

益金9.97亿元，上海市本级体育彩

票公益金实际使用4.01亿元。

《报告》对上海体彩中心全面

推动责任彩票工作进行了梳理：

一是强化党建引领，开展一系列

主题教育活动，深入做好党风廉

政建设；二是防疫贡献及网点纾

困补助，共计下发帮扶纾困补助

资金1833万余元；三是做好合规

管理，聚焦销售领域的合规红线、

责任基线；四是注重品牌公益，设立体彩暖心

基金，升级爱心驿站门店设施，开展体彩棋王

赛、社区运动会等一系列品牌公益活动。

对于2022年《报告》的发布，上海体彩

中心负责人表示：“未来，上海体彩中心将坚

持发展和安全并重，完善管理体系和机制，

以风险、品牌、渠道三大中心建设为抓手，以

体育彩票的负责任、高质量发展助力体育强

国建设。”
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第九届应氏杯世界职业围棋锦标赛

三番棋决赛昨天在上海长宁的上生 ·新所

拉开战幕。对局双方是谢科九段和申真

谞九段。这是35年历史的应氏杯首次在

两名00后棋手间展开巅峰对决。中国围

棋协会主席、上海市应昌期围棋教育基金

会理事长常昊寄语谢科和申真谞：“希望

在人工智能时代，两位棋手能展现出人类

棋手的水平，下出高质量的棋局，将围棋

的精彩故事延续下去。”

四年一届的应氏杯由应昌期先生创办

于1988年，冠军奖金高达40万美元，被誉

为“围棋界的奥林匹克”。从第五届开始，

常昊为中国首夺冠军，之后范廷钰、唐韦星

相继问鼎，如今，谢科闯入决赛，将与同为

00后的韩国棋手申真谞争夺新一届冠

军。当年斥巨资创办应氏杯，应昌期老先

生的初衷之一就是希望聂卫平等中国棋手

能夺得世界冠军。在本届应氏杯决赛开幕

式上，替应昌期圆梦的常昊感叹，自己第一

次闯入应氏杯决赛是2000年举办的第四

届，时间过得真快，现在接棒的已经是2000

年出生的谢科了。谢科透露，学棋后了解到

的第一项围棋世界大赛就是应氏杯：“小时

候就打过常昊应氏杯决赛的棋谱，梦想是长

大能参加一次应氏杯，现在既然打进决赛，

就希望下出不负比赛的棋局。”

应氏杯决赛多次上演过中韩对决，从

聂卫平与曹薰铉，常昊与李昌镐，到范廷

钰、唐韦星与朴廷桓，再到今天的谢科与

申真谞，始终是最受人瞩目的话题。本届

应氏杯，谢科连胜杨鼎新、柯洁、一力辽等

强敌，申真谞则力克谢尔豪、范廷钰、辜梓

豪、赵晨宇，两人会师决赛。有意思的是，

谢科和申真谞是围甲冠军苏泊尔杭州队多

年队友，这让两人的对决又多了一层话题。

“确实是有些不一样的感觉。”谈到与

谢科的争冠，昨晚申真谞表示，平时在围

甲见到谢科挺亲切，还会相互打气，但来

到应氏杯的舞台，又突然陌生了许多，有

距离感，但自己会尽全力对待这场决赛，

“谢科的计算能力很强，对棋局的变化也

非常敏感，所以比赛时我尽量避免局势上

的混乱，争取坚持到最后决一胜负”。谢

科则表示，没给自己施加额外的压力：“还

是和平时一样去下，发挥出水平。”

身为韩国围棋现役第一人，申真谞已

获得三星杯、LG杯、春兰杯等四项世界冠

军。不过近来申真谞在烂柯杯决赛和梦

百合杯16强争夺战分别输给辜梓豪和李

轩豪。作为中国00后棋手的代表，谢科

曾闯入梦百合杯决赛获得亚军。目前国

内00后棋手中拿过世界冠军的是丁浩九

段，期待谢科能借应氏杯决赛的机会，成

为第二位00后世界冠军。

决赛首局，由中国围棋协会主席常昊

主持猜先，猜对单双后申真谞选择执黑先

行，其意是第二局关键战中执白。序盘，两

人就在左上大斗“芈氏飞刀”变型，谢科发

挥战斗力强的特点，中盘申真谞在右下走

出缓手，谢科抓住机会封住右边黑棋，白棋

在外围成势且连成一片，胜率升至80%。

但此后对局面的判断谢科出现问题，黑棋

向中腹侵消时，白棋没有及时阻断其归路，

白124右上三路贴是缓手，之后白140、142

中腹贴围空再出缓手，尤其白150二路扳

是明显后手。申真谞随即逼迫白棋右下补

棋，再封锁住左下，形势逆转。之后双方在

左下进入劫争，白棋没有合适的劫材，只能

选择做活左上角，但左下数颗白子被歼，至

253手，谢科停钟认负。申真谞执黑不计

点胜出，三番棋决赛先拔头筹。

本次比赛采用应氏围棋规则，冠亚军

奖金分别为40万美元和10万美元。明天

将进行第二局比赛。 本报记者 金雷

第九届应氏杯决赛

第一局 8月  日

第二局 8月  日

第三局（如有） 8月  日


